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“救救我爱人吧，她马

上要生产，但渡船却开不起
来了！” 昨天凌晨 2时 33
分，建邺公安分局江心洲派
出所接到江心洲居民廖某
的求助电话，称他的妻子将
要分娩，但准备在棋杆村东
寿一队汽渡码头送妻子过

江到医院生产时，不料夜里
突降大雾，渡船无法航行，
被困江边。

情况紧急！2时 36分，
民警刘宁和王宝勇迅速赶到
了汽渡码头，一边安慰廖某，
一边向船主简单说明情况，

希望船主能开船把廖某夫妇
送过江。可是，江面上的大雾
太浓了，能见度低得可怜，船
主为难地表示汽渡目标太
大，开船实在太危险。但考虑
到特殊情况，在民警再三要
求下，船主愿意帮忙联系一

条渔船过江。
2时 47分，民警在船主

的带领下，找到一条渔船，但
渔船船主告诉民警，雾太大，
船上没有灯，根本没有办法
靠岸。
“这可怎么办啊！”廖某

听到渔船主的话后，急得直
跺脚，恨不能长个翅膀带着
妻子飞过长江。眼见妻子已
经越来越痛苦，廖某急得像
热锅上的蚂蚁。
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看着眼前的情景，两名

民警也急得不行，民警一边
安慰廖某夫妇，一边喊上汽
渡船主去拿强光手电，以便
使用渔船渡江。

2时 51分，汽渡船主找
来了强光手电，但上得渔船
测试后，发现强光手电根本

没用，雾气实在太大了，那么
强的光打在水面上，却仅能
看到1米外的情况。这样低
的能见度，把渔船船主吓住
了，他还从来没有在这样的
环境下开过船。
“这样耽误下去可不是

办法！”民警见孕妇疼痛难
忍，无奈之下当机立断，先开
车到江心洲医院找个医生。

3时 04分，警车火速赶
到了江心洲医院。但值班的
医生告诉民警，医院没有接
生的设备，也没有妇产科的

医生，只有过江把孕妇送到
医院。

3时 14分，万般无奈之
下，民警只好向建邺公安分
局指挥中心汇报，并向水警
支队发出支援请求。
“把地点和简单情况告

诉我们，巡逻艇马上出发！”
水警支队获悉情况后，当即
指令水警支队三汊河派出所
立即派出救援艇前往接应。
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情况紧急，一分一秒都

不能耽搁！三汊河派出所接
到水警支队指令后，值班民
警江茂来、徐宁海立刻一路
小跑着赶往公安码头准备出
艇救助。然而到了码头后，眼
前的情况让两位民警大吃一
惊：浓浓的大雾笼罩着江面，

能见度不足一米，白茫茫一
片，什么也看不到，更见不到

一条在江中行驶的船。
有着近 30年驾龄的船

老大晁德富深深知道，在如
此恶劣的天气条件下出艇，
稍有不慎，就会艇毁人亡。民
警眼望江边，眉头紧锁。此
时，民警的电话一个接一个
地打来，电话那头传来孕妇
临近分娩的呼救声和其夫廖

某的乞求声。一边是临近分
娩的孕妇，两个生命；一边是
恶劣的天气，充满危险。民警
在两者之间选择了前者。

巡逻艇在浓雾中起航
了。此时浓雾锁江，两位民警
睁大了眼睛，站在船头，仔细

�望，船老大凭着他多年行
船的经验，估着方向，摸索着
往前开。“不好！”站在船头
的小徐猛然喊了起来，巡逻
艇撞进了江边的渔网，赶快
往后退。掉过头又朝另一个
方向开。由于江上看不到任

何参照物，根本找不到正确
的方向，慢慢地又开了近半
个小时，老江发现巡逻艇竟
又回到了出发的码头。民警
没有气馁，几个人站在船头
重新确认了下方向，再次开
动了巡逻艇，慢慢地往江对

岸摸。
又过了半个多小时，站

在船头的民警隐约听到了对
岸边的呼救声。于是，船老大
朝着声音的方向加大马力，
一会儿终于靠到对岸的红卫
渡口码头。
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就在巡逻艇穿越险情靠

岸的这段时间，在江心洲上，
建邺警方的警车也是一路疾
奔，在不断与巡逻艇商定最
佳停靠地点的过程中，警车
载着产妇一家人从棋杆村东
寿一队汽渡码头来到了红卫
渡口。

此时，等待的孕妇已接
近临盆，人已经不能动了。民
警老江、小徐迅速跑上岸，和
江心洲派出所的民警刘宁和
王宝勇一起，将孕妇抬到了
巡逻艇上。凌晨的江面异常
寒冷，民警抱来厚厚的海绵

救生衣铺在后船舱盖上，让
孕妇平躺在上面。一切安顿
好后，民警掉转船头往对岸
驶去。

而此时，下关警方也接
到了市局指挥中心的指令。
为了在第一时间将孕妇送

往医院，他们迅速派出了巡
逻警车赶往江边待命，只要
船一靠岸，他们将载着孕妇
直奔最近的江苏省妇幼保
健医院。

警车送船、警用巡逻艇
运送、警车接船，三地警方联

手接力。
但没有想到，就在巡逻

艇接近码头时，随着婴儿一
声长长的啼哭，凌晨 4点 45
分，一个健康的男婴竟然在
南京水警支队巡逻艇上诞生
了！

巡逻艇靠岸后，下关公
安分局的巡逻车拉起警笛，
一路疾驰将产妇和男婴送往
医院，经检查，母子平安。

至此，这场接力终于成
功完成。
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昨天，南京再次迎来大
雾天气。受此影响，南京周

边所有高速公路相继封闭，
而市区道路通行也受到较
大影响。但奇怪的是，相比
平时，昨天市区碰擦事故却
少了不少。
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“跟前几天大雾的情况

类似，昨天市区碰擦事故比
平时少了不少！”据交警二
大队副大队长王青介绍，昨
天早上早高峰时段，大雾对
车辆通行造成了较大影响。
从历年的情况来看，一般在
雨雪大雾天气，不少开车人

员准备不足，往往因为刹车
不及造成追尾等碰擦事故，
但从昨天的情况来看，却出

现了意外情况：跟平时相
比，车祸至少减少了一成

多。不仅如此，从车流集中
的时段来看，昨天的早高峰
给人的感觉是，车子比平时
似乎也有所减少。

对此，王青分析说，车
祸少的原因，跟驾车人的意
识直接有关。不少驾车人员

早上出门发现大雾后，反倒
比平时更加谨慎了，大家都
比平时更加遵守交通法规，

自然事故就减少了。而至于
路上的车子减少的问题，王
青认为是分流的缘故。受大
雾影响，部分驾车人为避免

迟到，提前出门了；而另外
一部分受气候影响睡过头
的驾车人员，实际上也错过
了原来的高峰时段。两个原

因，让市区的早高峰反倒出
现了畅通。
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与市区车流量分散、碰

擦事故减少相比，南京长江
大桥则比平时“负担”更大
了。“市区车流量分散后，道
路拥堵不会太明显，但大桥
就不行了，就这么一个桥，
拥堵状况比平时要严重多
了！”据交警九大队副大队

长骆涛介绍，从昨天早上 7
点钟开始，大桥车流量就开
始增加，跟平时的早高峰相
比，出现高峰的时间稍微早
了10分钟左右。之后，大桥
上车流量开始逐渐增加，受
大雾影响，碰擦事故也开始

接二连三出现。部分车辆在
发生碰擦后，未及时撤场，
一度造成大桥车辆排队更
加严重。交管部门对于这些
车辆，在强制其迅速撤除
外，还对驾驶员进行了处
罚。据不完全统计，截至昨

天上午 11点钟，大桥上共
发生了 10起碰擦事故，比
平时增加了两三起。

骆涛介绍说，昨天受大
雾的影响，轮渡停航，不少
原本乘坐轮渡的市民不得
不选择乘坐大巴车过桥，由

此导致大桥车流量增加，车
辆通行难度加大，因此，早
高峰比平时也延后了半个
多小时，至 11点钟左右才
结束。 DEFG HIJ
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凌晨零点，记者乘车前往

浦口大桥北路。在大桥南路
上桥口，因能见度较好，许多
上桥车辆车速基本保持正
常。然而，随着车子上了大
桥，桥上的雾气不断扑面袭
来，越往桥上行驶雾气越大。
过往车辆无不开起了防雾

灯、打着双跳灯缓慢行驶。过
了南桥头堡向北行驶，桥上
的雾气更加浓烈，车子在白
茫茫的雾气中穿行都十分谨
慎。此时，记者看到车外全是
雾气，看不见桥栏的形状，车
子前方的路灯最多能看到 3

个，而且都是散发着橘黄色
的微弱灯光，好似路灯是悬
在半空一般。

凌晨1点，记者返回时，

桥上的雾气更大，过往车一辆
连着一辆慢慢行驶着。“这雾
太大了，竟然连桥面都看不到
了。”为防止出现意外，后面的

司机只能顶着前车闪烁不停的
尾灯前行。记者看到此时车速

显示仅为每小时20公里左右。
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“今天雾气很大，桥上能

见度大概只有一到两米，请
把双跳打开，开慢一点。”在
大桥南端上桥口，记者看到
交警六大队徐警官不断拦停
上桥车辆，上前提醒司机一
定要小心驾驶。

徐警官声称，这场大雾给

南京交通造成很大影响，从凌
晨零点左右开始，长江二桥、
三桥、板桥汽渡都实行了交通
管制，高速公路全线禁行，许
多车辆被迫绕行长江大桥。
“我经常值夜班，通常凌晨1
点多过桥的车辆很少，现在的

车流量比平时翻了两倍。”
“警官，麻烦您让我过桥

行不行？”一位农用车司机将
车停在路边找到徐警官商量
说，他是卖菜的，要到浦口

去，可是三桥已被封闭。看到
车内满是蔬菜，徐警官提醒

该司机上桥要谨慎驾驶，随
后给予了放行。
“因为大雾天气造成的

一些特殊原因，我们会临时对
一些急需通过的车辆放行。”
在20多分钟的时间里，有 3
辆平时被禁止从大桥通过的

外牌车和农用车上了大桥。
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昨天上午 9点多，记者

赶到宁溧路，从卡子门往南
走不远，果然车子就多了起
来，一个红灯路口等上一分
钟是正常的事，再过了大明
路路口朝绕城公路高架桥
去，车子堵得更严重。

市民反映，每逢大雾机场

高速封闭，宁溧路就拥堵异
常，几乎成为规律。对此机场
高速养护处的工作人员表示，
目前机场高速车流量十分大，
其中从市区到翠屏山这一段

的车辆估计占了一半以上，正
因为来去江宁新城和市区的

车辆太多，才造成了这种状
况。记者了解到，直到昨天中
午时，宁溧路仍十分拥堵。

随后记者在绕城公路双
龙街收费站看到，由于之前
的长江二桥、宁沪高速等封
闭后刚刚开放，由东向西的

车辆大量聚集在收费站道
口，排成长龙近两公里。

在马群到麒麟门路段，车
辆在上午七八点钟时也异常

多，主要是宁沪高速与绕城公
路封路所致。据市民肖先生反
映，昨天上午 7点多，他乘坐
309路车从市区赶往麒麟门，
结果车辆到了马群就没法再
开了，大量的车子积压在路
上，其他公交车也纷纷掉头，

最终他花了40分钟，步行到
麒西路上班。据称到了上午9
点多，该路段交通拥堵状况才
开始缓解。
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